

**16 Oyem-Bitam**

**Woleu-Ntem/Oyem/Oeuvre de bienfaisance**

**Une passerelle pour désenclaver Derrière-L'hôpital, Ken-Akok et Eyenassi**

ANS  
Oyem/Gabon

*La ministre Paulette Mengue M'Owono, native d'Oyem, vient de doter ces quartiers d'une passerelle. L'ouvrage d'art permet désormais de traverser aisément la rivière Edzimdzime, qui rendait difficile les déplacements des populations riveraines d'un côté comme de l'autre.*

**LES** quartiers Derrière-L'hôpital, Keng-Akok et Eyenassi, dans la commune d'Oyem, sont désormais désenclavés. Une passerelle moderne permet désormais, en effet, de traverser plus aisément la rivière Edzimdzime, jadis véritable goulot d'étranglement pour les populations riveraines et les autres usagers. Cette œuvre sociale est une initiative de Paulette Mengue M'Owono, membre du gouvernement et native de la localité. A travers ce geste salubre, Mme Mengue M'Owono vient soulager les populations. Surtout en temps d'averses, où la traversée de la rivière Edzimdzime, qui sépare ces



Photo : ANS

Le membre du gouvernement, Paulette Mengue M'Owono, et la population admirant l'ouvrage.



Photo : ANS

Cette passerelle permet désormais de rallier les quartiers Derrière-l'Hopital, Keng Akok et Eyenassi.



Photo : ANS

La coupure symbolique du ruban.



Photo : ANS

La traversée inaugurale de la passerelle.

différents quartiers du 2e arrondissement de la commune d'Oyem, était problématique. C'est donc dans une grande ambiance de fête que les populations concernées ont accueilli la livraison de l'ouvrage.

L'inauguration de la passerelle a eu lieu en présence des responsables politico-administratifs, de la notabilité et des chefs de quartiers Mve Ondo Léon (Derrière-L'hôpital) et Nkogo Nang Pasqual (Keng-

Akok-Eyenassi). « Avant la réalisation de cet ouvrage, c'était un pont de fortune en bois que les habitants empruntaient et qui ne résistait guère aux pluies diluviennes, nécessitant à chaque fois le renouvellement des maté-

riaux en perpétuelle dégradation. Cette passerelle vient à point nommé, car elle constitue un ouf de soulagement pour les populations de nos quartiers, qui ne savaient plus à quel saint se vouer », a dit le chef

de quartier Derrière-L'hôpital, Léon Mve Ondo. Avant de remercier leur bienfaitrice, au nom des populations de cette partie de la commune d'Oyem. La passerelle livrée a été réalisée par une PME locale. Elle a une longueur de 7 mètres et a été construite avec des matériaux durables (avec une armature en acier et béton) et des rampes d'accès larges de 1,50 m. L'ouvrage est assez haut pour ne pas être immergé lors des crues. Après les quartiers Mont-Miyele, Monaco et Vallée Nord, la réalisation de cet ouvrage est une réponse concrète et prompt de membre du gouvernement - considéré dans la localité comme "Mère Teresa" - aux sollicitations des riverains à son endroit. Aux populations et autres usagers, Paulette Mengue M'Owono leur a conseillé de faire bon usage de ce bien, qui est un patrimoine de la communauté, s'inscrivant dans la dynamique de la politique sociale et de partage du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba.

**Ogooué-Ivindo/Makokou/Vie des associations**

**Ekoua-Meyong sur les fonts baptismaux**

E. NDONG-ASSEKO  
Libreville/Gabon

*Renforcer l'unité, la solidarité et la fraternité entre les membres, seront les valeurs que la nouvelle association se propose de défendre, en même temps qu'elle va initier des actions à caractère communautaire.*

**CADRE** d'échanges et force de propositions en vue de dynamiser les relations entre natifs des quartiers Amiag (Essik), Nzing-Meyong et Mboula, la nouvelle association «Ekoua-Meyong» a été portée sur les fonts baptismaux par ses promoteurs, au cours d'une assemblée générale tenue récemment au domicile de son président, Lin-Brice Angoué-Ndong. Ce dernier a d'abord tenu à décliner les objectifs poursuivis par la jeune structure associative: fédérer les ressortissants des quartiers mentionnés



Photo : D.R

Debout, le président Lin-Brice Angoué-Ndong déclinant les objectifs de l'association.



Photo : D.R

Quelques membres de l'association lors de l'assemblée générale.

partout où ils se trouvent, tant au Gabon qu'à l'étranger, et initier des actions à caractère social au bénéfice des communautés.

Sur ce plan, Lin-Brice Angoué-Ndong a invité les participants à privilégier l'unité, la fraternité et la solidarité qui doivent être observées à tous les niveaux des relations que les uns et les autres entretiennent, faisant de ces rapports le socle de leur dynamique. Ce sont d'ailleurs ces valeurs qui



Photo : D.R

Les natives de la contrée étaient de la partie.

constituent la devise de l'association «Ekoua-Meyong». Après cette sommaire présentation de la structure et ses objectifs, les échanges engagés ont permis de cerner un certain nombre d'aspects pratiques, notamment la possibilité de mener de petits projets visant à marquer l'existence de la structure au sein de la ville de Makokou, notamment dans leur zone d'action. Les participants ont donc convenu de réaliser

des actions, dont la première pourrait être la délimitation, à l'aide des panneaux modernes, des trois quartiers que sont Amiag (Essik), Nzing-Meyong et Mboula, donnant ainsi des points de repères à ces trois circonscriptions. Cette première action, sur le court terme, sera suivie d'une opération de nettoyage du stade de football du quartier Mboula. **DOTATION** • D'autres engagements, sous la forme de projets, ont également été pris. C'est le cas de la dotation envisagée des compteurs électriques à certaines entités locales, ainsi que l'aménagement des toilettes publiques au sein des quartiers. Lin-Brice Angoué-Ndong devait enfin rappeler à tout le monde la nécessité de ratisser large en terme de ressources humaines, car, a-t-il dit, « la structure a besoin de tous ses enfants pour son développement, et partant celui de nos trois quartiers ».